

Dna, Jeudi le 15 Décembre 2011

ALSATIQUE

A l'époque de Guillaume II

Bertrand Jost, historien et généalogiste, poursuit sa saga familiale, basée sur des documents authentiques (archives, lettres, nombreuses notes...) avec le 3e volume de sa série qui en comptera 6.

Le volume qui vient de paraître porte le même intitulé que les précédents, « Sept générations de conscrits d'une famille alsacienne aux armées de cinq empires 1908-1959. »

L'auteur, originaire d'Alsace et installé aux États-Unis, s'attache à la vie de la famille Knobloch-Meyer à Schaeffersheim. Vu de Schaffersche, le basculement de l'Alsace dans l'empire allemand du Kaiser représente plus un changement qu'un traumatisme. Les grands chantiers qui transformeront Strasbourg sont loin mais l'obligation de scolarité pour les enfants est introduite dès 1871 pour le petit Léo, soit bien avant les lois de 1883 de Jules Ferry. Léo, bien malade, confie sa santé à la Vierge de l'Andlau, et la vie des paysans suit son cours au rythme des saisons... Mais en 1914, la guerre est déclarée et les hommes doivent quitter leur terre...

M. B-G

« Quand nous étions allemands », 384 pages, 18 euros, éditions Calleva